

6 Société et Culture

Lancement officiel du Samu social au Gabon, hier Le 1488, un numéro vert pour sauver des vies

R.H.A

Libreville/Gabon

Il permettra d'apporter à tout moment, de jour comme de nuit, une assistance aux personnes défavorisées en situation de détresse. Qu'elles soient accidentées ou simplement en souffrance sociale, il suffit juste d'appeler ce contact pour qu'une équipe soit dépêchée.

LE Gabon a désormais un Samu social. Les personnes défavorisées, ou en détresse pourront contacter ce service en cas d'urgence médicale, physique ou psychologique. Quelle que soit la détresse, une ambulance médicalisée va se déplacer gratuitement dès que l'alerte sera donnée. Le lancement officiel de cet outil d'aide à la réduction



Remise des clés des ambulances du Samu social au Dr Wenceslas Yaba (d).

de la pauvreté a eu lieu, hier, à Libreville, au ministère de la Prévoyance sociale en présence du chef de ce département ministériel, Paul Biyoghe Mba, et le fondateur du Samu social de Paris, Dr François Xavier Emmanuelli.

Le mécanisme a été clairement expliqué par le coor-

donnateur de la coopération hospitalière entre le Gabon et la France, Dr Wenceslas Yaba. Pour aller à la rencontre des personnes sollicitant une aide médico-psychologique et sociale, un dispositif mobile est prévu avec un numéro vert à l'appui. Le principe consiste à compo-



Les officiels au lancement officiel du Samu social, hier à Libreville.

ser gratuitement le 1488 pour recevoir une équipe au lieu préalablement indiqué. Pour mener à bien sa mission, le Samu social dispose d'équipements de secourisme, possède différentes structures dont trois centres d'hébergement d'urgence provisoires. Ce sont des lieux

dédiés aux personnes secourues. Pendant leur séjour qui ne devrait pas excéder huit jours, dans les différents centres urbains, les personnes secourues seront gratuitement prises en charge. De plus, trois centres d'hébergement provisoire sont prévus à Libreville : un à Likouala,

un deuxième à Mindoube et le troisième à Sotega.

Dans l'organisation, le Dr Wenceslas Yaba a également pensé à tout un personnel qui permettra de faire fonctionner cette machine. Au compte du personnel administratif, on dénombre deux consultants, trois conseillers et un agent comptable. Y sont également associés, quatre psychologues, sept médecins et dix infirmières, dix télé-conseillers et six ambulanciers.

À noter que le Samu social est une approche professionnelle permettant de lutter contre la grande exclusion sociale. Initialement organisé dans la commune de Libreville, elle s'installera progressivement vers l'intérieur du pays, jusqu'à couvrir l'ensemble du territoire national.

Trois questions à...

...Pr François Xavier Emmanuelli : "Le Samu social est un puissant outil de réduction de la pauvreté et de l'exclusion sociale"

Propos recueillis par Frédéric Serge LONG

Libreville/Gabon

En marge de la cérémonie de lancement, le fondateur du Samu social de Paris s'est prêté à nos questions pour situer la naissance de l'institution qu'il a mise en place, et évoquer le partenariat qui la lie à la structure sœur du Gabon et à celles des autres pays.

L'union. A quand remonte la création du Samu ?

Pr François Xavier Emmanuelli : "J'ai créé le Service ambulatoire d'urgence sociale (Samu) à Paris en 1993. Après, comme il y avait des services sociaux qui apparaissaient à Bruxelles, Alger, etc., je me suis dit que ce n'est pas la peine qu'ils apparaissent ainsi sans que je leur donne des instructions, j'ai créé alors, en 1998, le service social international. Après, il y en a un certain nombre un peu partout. Actuellement, nous avons 17 Samu sociaux avec celui d'aujourd'hui. La plupart des Samu se trouvent en Afrique. C'est un dispositif mobile qui va à la rencontre des gens qui, pour une raison ou une autre, n'appellent pas les secours. Ses objectifs sont de faire le bilan, de soigner ces personnes, de les héberger et d'entreprendre une dynamique afin de les faire sortir par tous les moyens de l'état où ils se trouvent. Nous ne travaillons pas seuls. Le Samu social, c'est d'abord une méthode, et l'approche c'est d'aller vers les gens"

Quelle est la nature du partenariat entre le Samu social France et celui du Gabon ?

"Nous avons une charte. Chaque Samu social se développe pour accomplir sa mission qui est d'assurer la mobilité, l'hébergement, l'appel à travers un numéro vert (1488). A Paris, c'est le 115. Sur la philosophie et les outils, on s'appelle Samu social, parce qu'on a les mêmes objectifs et les mêmes manières de procéder. Nous appartenons tous à la Fédération des Samu sociaux. Nous développons des transferts d'expériences d'un pays vers l'autre ou d'un Samu à un autre, la for-



Pr François Xavier Emmanuelli, fondateur du Samu social de Paris.

mation et l'échange des personnels, l'appui de la crédibilité, le développement de plaidoyer, etc. Par définition, l'accès au Samu social est gratuit et ouvert à tout le monde. Il s'adresse aux exclus, indigents, diminués économiques, solitaires... Parce que derrière cela, il y a toujours des pathologies. C'est pour cela que le Samu doit être un service médico-psycho-social qui soigne le corps, apaise l'esprit et essaie d'intégrer le plus possible dans la société"

En quoi le Samu social est-il un puissant outil de réduction de la pauvreté et de l'exclusion sociale ?

"Le Samu est une réponse qui permet d'aller

vers les gens, de faire un bilan (économique, social, psychique et somatique, etc.). Une fois cela fait, il faut trouver les solutions. Cela se fait avec l'aide des réseaux, parce que nous ne sommes pas les seuls à travail-

ler sur le terrain. Le service social est une méthode professionnelle. Au contact de la grande exclusion, il faut des grands professionnels. Il faut comprendre la souffrance des gens et instaurer le souci de l'autre".

MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE, DE L'ÉLEVAGE, CHARGE DE LA MISE EN ŒUVRE DU PROGRAMME GRAINE

SECRETARIAT GENERAL

AGENCE GABONAISE DE SÉCURITÉ ALIMENTAIRE

☎ / 01 44 21 33 ☎ 4-2735 Libreville

N° 000116 /MAEPG/SG/PCA-AGASA



AVIS DE CONVOCATION

Mesdames et Messieurs les Administrateurs sont convoqués à la tenue du Conseil d'Administration de l'Agence Gabonaise de Sécurité Alimentaire (AGASA), le jeudi 13 Juillet 2017 à 9h30 minutes, dans les locaux de l'Hôtel Boulevard, sis au quartier Acaé.

Fait à Libreville, le 27 JUIN 2017

Le Président du Conseil d'Administration